

## Erythème polymorphe

Par M. le Docteur JEANSELME

---

Une jeune femme porte au cou, sur la joue, des papules rosées, très prurigineuses. Est-ce un simple urticaire ? Non, parce qu'il y a en même temps une éruption semblable sur les membres, avec des douleurs arthralgiques dans un genou, un coude et une épaule. Il s'agit d'un érythème polymorphe à type papulo-urticant. L'origine remonte à une angine que la malade a eue il y a trois mois. Depuis, il existe de l'infection chronique des fosses nasales.

Le traitement consistera essentiellement dans des lavages antiseptiques du pharynx avec une solution d'acide salicylique concentrée (1 gr. pour 30 gr. d'alcool, diluée dans beaucoup d'eau; aromatiser avec quelques gouttes d'essence de menthe), employée sous forme de gargarismes, matin et soir, et dans des lavages des fosses nasales au moyen du bock et d'une solution isotonique (eau salée); on peut faire passer un litre et demi de liquide dans chaque narine; de plus, mettre dans une narine, l'autre étant bouchée, un peu d'huile mentholée au quarantième. Abstention de café, thé; peu de viande, légumes, fruits cuits; lavages intestinaux. — Localement, poudrages à l'amidon.

---

*Ni la tradition, ni l'invention ne sont des forces opposées ou contradictoires, anciens et nouveaux ne doivent pas être mis en opposition, mais au contraire unis par une perpétuelle alliance.*